
 

  

新年度のごあいさつ 

 4 月 22 日の第 32 回総会にて前年に引き続き令和 5 年度会長に選出されました 

清水健男でございます。この責任を真摯に受け止め、本年度も長い歴史と伝統を持つ 

「桂坂山の手倶楽部」の発展に精一杯尽力してゆきたいと思いますので、ご協力、 

ご支援のほどどうかよろしくお願い申し上げます。昨年度までの 3 年間は新型ｺﾛﾅ 

感染症の拡大の為、各同好会の活動と「山の手倶楽部」の全体活動が大幅に制約され 

会員同士の懇親が十分図れない状態が続きました。幸いようやく感染が下火になり、行動制限も緩和されて

きましたので、今年度からは必要な感染対策を取りながら、出来るだけ従来に近い形で行事や活動を再開し

てゆきたいと思います。しかし、私たちは高齢者の集まりである故に最新の注意をとって活動しますが各自

の体には個人差がありますので、最終的にはあくまでも自己判断で活動に参加してくださるようお願いし

ます。今年度は倶楽部創立 30 周年記念事業を 2 年遅れで開始し 4 月には簡素化した記念式典を開きまし

た。来賓として山中洛西担当区長、上田桂坂小学校校長、桑原自治連合会会長の 3 氏にご参列いただき祝辞

をいただきました。この誌上を借りてあらためて厚くお礼を申し上げます。また当会に貢献の大きかった 9

人の諸先輩の方々に功労表彰をさせていただきました。本来会員が集う懇親会を同時に開催したかったの

ですが、感染防止のため簡素な式典だけとし、記念品の配布のみに止めました。更に記念事業として今夏に

は記念誌の発行を準備し、また地域に何か役に立つものを残したいと、桂坂内の緑道と公園に主要樹木の銘

板を設置することにしました。現在第 1 緑道から順次設置を始めていますが全て会員の手で製作設置して

ゆきますので、約 1000 個の銘板を取り付けるには今年いっぱいかかりそうです。銘板には詳しく樹木につ

いて説明する QR ｺｰﾄﾞが表示され、他ではあまり見られない優れものですので、子供達や住民の皆様方にき

っとお役に立つものと思います。今後とも「桂坂山の手倶楽部」の活動にご理解とご協力をお願いします。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１） 

第 68 号  桂坂山の手倶楽部だより 

桂坂山の手倶楽部だより編集委員会 令和 5年 6 月１５日発行 

 

✤新しく役員に加わった方を紹介します。 

平成 4年 12 月に桂坂に引っ越してきて 31年にな

ります。その間 50 年務めた会社を 3 年前に退職

し今はグラウンドゴルフとハイキング同好会に参

加しています。振り返りますと今まで余り地域社

会や地元の方と交わりがなくお付き合いに無関心

でした。しかしながら山の手俱楽部の同好会の皆

様とお付き合いしていくと生活に張り合いが出来

有意義な毎日を送れるようになりました。これか

らもよろしくお願いします。 

初めまして、喜多でございます。しらかば自治会

に住んで 36 年なります。当時地域のソフトボー

ル同好会で楽しんだ以外は会社人間でした。2 年

前散歩途中で誘って頂いたグラウンドゴルフで

山の手俱楽部に入会し多くの方とも知り合い楽

しい日々を送っております。今後少しでも地域の

皆様のお役に立てるよう頑張ります。どうぞよろ

しくお願いします。 

中田清治さん 喜多敏さん 



 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（２） 

第 32回定例総会が開催されました 

本年 4 月 22 日（土）第 32 回定例総会が桂坂小学校クローバーホールで午前 10 時から 41 名の参加を得

て開催されました。報告事項 3 件、審議事項 4 件が審議され、会則改訂（案）の一部が保留になりまし

たが他はすべて原案通りに可決されました。また今回、米寿を迎えられた方が 8 名おられ（佐久間皓雄

さん、高谷恵美子さん、加藤昌二郎さんはご欠席）清水会長から記念品が手渡されました。総会終了後の

懇親会は残念ながら新型コロナウイルス感染の影響を考慮して中止となりました。（文章：大矢修一） 

米
寿
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桂坂山の手俱楽部 創立三十周年記念式典が開催されました 

定例総会終了後、午前 11時 20分からクローバーホールで創立三十周年記念式典が来賓 3名をお迎えし

て開催されました。新型コロナウイルス感染拡大を受け、記念事業を延期しており、ようやく開催にこ

ぎつけましたが、祝賀会は行わず簡素な式典のみにさせていただきました。式次第に従って、開会の辞、

実行委員長挨拶、来賓祝辞、功労者表彰、表彰者代表挨拶、閉会の辞と進み 12時過ぎに終了しました。 

（詳細は三十周年記念誌で掲載する予定です）（文章：大矢修一） 

山中かおり西京区洛西担当区長様 桑原尚史桂坂学区自治連合会会長様 上田明宏桂坂小学校校長様 清水実行委員長 

永年の功績を称えて表彰された 7人の皆さん（左から岡村重臣さん、田中健一さん、岡村英明さん、清水会

長、乗本政三さん、八木兵司さん、西澤四郎さん、西井征一さん）＊園章さんと長谷川文彦さんはご欠席。 

 

（写真左：左から伊藤光男さん、松本茂さん、清水会長、上野嘉久さん、足立郁男さん、山本正美さん） 



 

 

 

 

より多くの住民の方々に桂坂内の樹木の名称を知ってもらい、桂坂の自然への愛着を高めていただく事

を狙いとしています。そのために 8 本の緑道と 16 箇所の公園に、樹木を詳しく説明した（QR ｺｰﾄﾞ付）名

札を会員の手で作成、設置中です。本年いっぱい掛けて約 1 千本を取り付ける予定ですので、散歩、通行の

機会にこの名札をご活用いただき、皆様方の美しい桂坂の理解を深めてくださることを期待しています。 

 なお名札の取付は京都市長の許可と 京都市みどり事務所、さらに桂坂学区自治連合会の賛同を得てい

ます。 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（３） 

名札制作準備中の「山の手倶楽部」の皆さん 

さあ！これから取付開始！ 

第 2 緑道での名札取付作業中 

樹木名札と山の手倶楽部説明用名札 

これまで発行した「山の手だより」も観られますよ！ 

完成した低木用名札の一部 

編集：清水健男 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（４） 

朝の見守り活動に感謝の寄せ書きを頂きました 

✤桂坂小学校 2年 1組・2 組・3 組、やまゆり学校の皆さ

んの寄せ書きです 

第 5緑道の花手水 

永井博さん（くすのき）作 

＜新しく会員になられた方＞ 

大槻隆士さん（かえで）、岡村春樹さん（さつき）いずれもゴル

フ同好会に入会。 

＜退会された方＞ 

＊谷田一子さん（さくら）、飯田義規さん（ひいらぎ）が逝去さ

れました。ご冥福をお祈りいたします。 

吉田秀和さん（くすのき）、杉谷俊信さん（はなみずき）、飯田章

さん（ひいらぎ）、山田繁人さん（さくら）、青木和之さん（けや

き）、西澤美知さん（はなみずき）、福本千重子さん（はなみずき）

以上の皆様が退会されました。 

＜お詫びと訂正＞ 

・広報誌第 67 号で新しく入会された“圓山和子さん”の名字が

誤って“園山”になっており正しくは“圓山”でした。 

・「第 32 回総会議案書」の 25 ページ＜くすのき自治会：地域委

員：永井博さん＞の電話番号は正しくは 090-2701-7248でした。 

会員の状況 

✤今年も

新 1 年生

を迎え４

月 10日～

21 日まで

の 10 日

間、会員

有志 26名

で朝の声

掛け活動

を実施し

ました。 

本年度編集委員…清水健男、中田清治、喜多敏、大川義弘、星野法子、大矢修一 

会員の活動 

★本年度会員数（令和 5年 6月 1日現在） 202名 


